

# 創ろう! みんなのさくま通信 Vews letter

回覧

第5号 2025年9月5日発行

作成者:浜松山里いきいき応援隊

,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,

舟橋 卓也

## 地域のお祭りって、本当に楽しい!!

夏祭りシーズンも、いよいよ終盤を迎えました。実を言うと、この記事を書くまで「お祭りロス」でした。すなわち、地域のお祭りが終わったことにより、「これから来年まで待たないといけないのか…」という喪失感や寂しさを感じていたということです。

地域の行事やイベントは、これからもいくつか待ち受けているかと思われますが、みんなでワイワイ盛り上がる「地域のお祭り」こそ、私にとって一年の中で最も大きな楽しみだったと感じています。

夏祭りシーズンをどれだけ待ち望んでいたのか。山いき 隊に就任してから8ヶ月、本当に長く感じました。

佐久間町のお祭りの中で最も深く関わったのが、佐久間町佐久間で行われた「佐久間まつり」で、お囃子練習会から終日の最後まで関わらせて頂きました。

中山間地域のお祭りの課題と言えば、なんと言っても 「担い手不足」ですよね…。そんな「担い手不足」が深刻 な中、佐久間まつりは小さい子からおじいちゃん世代まで 年代を問わず参加者が一体となり、参加者全員で楽しむこ とができた大変素敵なお祭りだったと感じています!佐久 間連の皆さん、本当にお疲れ様でした。

これまでずっと市街地で過ごしてきた私にとって、「地域のお祭り」は憧れの存在でした。私の生まれ育った地域にも「お祭り」自体は存在しますが、囃子方や引回しなど、担い手としてお祭りに参加したことは、過去一度もありませんでした。

今年は参加するだけに留まってしまいましたが、来年以降は、憧れだった担い手としてお祭りに参加できたらなぁ…と願っています。(笛が吹けるようになれたらなぁ…)



打ち上げ花火(1日目) 先週行われた地割れ花火に引き続き、迫力満点でした!



屋台引回しのフィナーレ(2日目) 最後はみんなで、よいさー!よいさー!!



お菓子投げ大会(1日目) 子供たちで大盛り上がり!みんな多く拾えたかな?



佐久間神社の大祭(2日目) 鬼の舞う姿は、子供たちにどう映ったかな?

## 中部天竜駅前に、新しい「人が集まる拠点」をつくります!!

山いき隊に就任してから8ヶ月が経過し、いよいよ大きなプロジェクトを立ち上げる決心をしました。そのプロジェクトとは、病院や学校、支所等が集まる佐久間町の中心地である佐久間地区に、地域の皆さんと共に「人が集まる拠点」を新しく設立することです!!

佐久間地区には、かつて商店街が存在していましたが、お店の後継者が不在により、立て続けにお店が閉店する事態となってしまいました。そして今、佐久間地区には気軽に人が集まる場所が無くなってしまい、地域の人同士が交流する機会が激減したことで、地域のつながりが薄くなってしまいました。

佐久間地区の人たちからも、「普段から気軽に人と交流する場が無い」「お祭りしか人が集まらない」という声があり、中には、「どうせ私たちには何もできない」「ただ地域から無くなっていくのを待つだけ」という諦めの声もありました。そんな声を聞いて、私は「諦めムードを払拭したい!」「地域の人のやる気を底上げしたい!」という想いが込みあがりました。

さらに、地域のお祭りに参加してから「こんな楽しい日が年 に数回しか無いのは非常に勿体無い!」「定期的に地域の人た ちが楽しめる場を作りたい!!」と思うようになりました。

そんな「地域の人のやる気を底上げしたい!」という強い想いから、中部天竜駅前にある「飛竜軒」の跡地を借り受けることになりました!

現在は、事業計画の作成や物品整理等を進めているところ なので、具体的な内容が決まり次第、次回の隊員通信で発表す る予定です!!

※質問等がありましたら、個別に対応します。



中部天竜駅前にある飛竜軒の跡地。 地域の皆さんと共に、ここを「人が集まる拠点」に していきたいです!



飛竜軒の元店主のお母さんは、氷川きよし氏の大ファンでした。この光景が懐かしいと感じる方が一定数いらっしゃるかと思われます。

## 奥三河の紹介 ②: 化粧品が生まれる鉱石「セリサイト」



東栄町月地区にある、石鹸作りワークショップが行われている施設(Simple+)。

実は私も、ここで石鹸作りをしたことがあり、 今はそこで作った石鹸を使用しています! 東栄町では、日本で唯一と言われているファンデーションの 原料となる鉱石「セリサイト」が採掘されています。

昔ながらの手法(手掘り・手押しトロッコ)により採掘されている東栄町のセリサイトは、品質の高さから「奇跡のパウダー」とも呼ばれ、世界のコスメティック市場の中でトップシェアを誇っていると言われています。

そんなセリサイトを生で触れることができるプログラムが、 実はあるんです!東栄町では、以下の団体がセリサイトに関係 するツアーやワークショップを定期的に開催しています。

・手作りコスメティック体験「naori なおり」

毎月第2土曜日に、セリサイトの採掘鉱山探検ができます。 東栄町産のセリサイトを使ったミネラルファンデーション作り の他、8つの体験もできます。

・Simple+(シンプルプラス)

東栄町産のセリサイトを使った石鹸作りの他、7つの体験が できます。季節限定(レモンバームなど)の体験もあります。

#### ~連絡先~

メール **b** tky\_twinklestar0429@ymobile.ne.jp

®tkygraph\_429 (山いき隊アカウント) Instagram ▶

@tky\_twinklestar (星空アカウント)

Instagramのアカウントは こちらからも追加できます!

